
  
 

 
Kreis- Leichtathletik- Verband 

Segeberg 

 
 

 
 

    Protokoll Verbandstag 
 
Ort:   To`n Hus 23795 Klein Rönnau 
   
Datum:  6. März 2019  
   
 

 
Ablauf: 
 

1. Allgemeiner Teil 
 
 
a) Der 1. Vorsitzende, Jürgen Drümmer, eröffnet den Verbandstag und begrüßt die Gäste, 
Ehrengäste und Sportler. 
 
Es folgt eine Gedenkminute für Peter Heise aus dem Kampfrichterteam, der im Februar 
verstorben ist. 
 
Unter dem Hinweis zum ausführlichen, schriftlichen Jahresrückblick fasst Jürgen Drümmer 
das vergangene Jahr zusammen. 
Sein Dank geht an die Mitglieder des Vorstands und die Kampfrichter. 
Trotz sinkender Zahlen im Athletenbereich gibt es viele, erfolgreiche Talente im Kreis.  
Der Zustand der Sportanlagen ist extrem schlecht. Zur Zeit steht nur die Anlage in 
Kaltenkirchen für Wettkämpfe zur Verfügung. 
Die Zusammenarbeit mit den Nachbarkreisen verläuft nach wie vor gut. 
 
b) Herr Delfs vom SHLV richtet die Grüße vom Präsidium aus und lobt die gute 
Zusammenarbeit mit dem KLV SE. Er verweist auf die guten überregionalen und nationalen 
Leistungen der Sportler des Verbandes. 
Zur Sportstättensanierung berichtet Herr Delfs, dass die Landesregierung einen Masterplan 
ausarbeiten will, um die bereit gestellten Gelder gezielt einsetzen zu können. 
Die Planungen für eine kombinierte Leichtathletik-/Beachvolleyballhalle in Kiel laufen. 
 
Holger Böhm vertritt den KSV. Er berichtet, dass Fördergelder für die Sanierung der 
Sportanlagen zur Verfügung stehen. Ebenso werden Reparaturen und die Ausstattung der 
Kreissporthalle in Segeberg finanziell unterstützt. 
 
Konrad Ilgmann, Vorstand vom gastgebenden Verein SC Rönnau, bedankt sich bei dem 
Spartenleiter Helmut Lenz für die gute Arbeit. Er wünscht den Vereinen viel Zulauf. 
 
Gerhard Pusback, Vertreter des KLV Lauenburg, berichtet von ebenfalls sehr schlechten 
Zuständen der Plätze in seinem Kreis. Eine Verbesserung der Lage sei nicht in Sicht. 
Leider hat die letzte Leichtathletik-EM auch keine positive Auswirkung auf die Vereine 
gehabt. 
 
 



Vom KLV Lübeck begrüßt Stefan Kuschewitz die Anwesenden und ruft zur aktiven Mitarbeit 
im Vorstand auf. 
 
Günter Rohden vertritt den KLV Ostholstein. Er hat sich, um eine Auflösung des KLV zu 
verhindern, noch einmal zur Verfügung gestellt. Er wünscht dem KLV SE eine erfolgreiche 
Sitzung und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. 
 
Herr Woelki, KLV Stormarn, begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für die Einladung. 
 
c) Es folgen die Ehrungen nach der Ehrenordnung des KLV SE. Es werden Urkunden und 
Präsente überreicht. 
Als Trainerin des Jahres wurde Sabine Schulte von der Kaltenkirchener Turnerschaft geehrt, 
die neben dem Verein auch Landestrainerin im Hochsprung ist. 
 
 
2.  Beschlussteil 
 
a)  Der Verbandstag ist mit 21 Stimmen beschlussfähig. 
 
b) Der Tagesordnung wird zugestimmt. 
 
c) Zu dem Vorstandsbericht gibt es keine Anmerkungen. 
 
d) Der Kassenwart, Dieter Renn, erläutert kurz den beiliegenden Kassenbericht. 
 
e) Petra Galjan und Helmut Lenz haben die Kasse geprüft und keine Beanstandungen 
festgestellt.  
 
f) Helmut Lenz beantragt die Entlastung des Kassenwarts. Mit einer Enthaltung wird der 
Entlastung zugestimmt. 
Anschließend wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. Dieser wird einstimmig 
zugestimmt. 
 
 
3. Wahlen 
 
a) unbesetzt 
 
b) Ralph Meyer einstimmig 
 
c) Angela Schumacher einstimmig 
 
d) unbesetzt 
 
e) Andreas Bernecker einstimmig 
 
 
4. Haushalt 2019 
 
Der Haushaltsplan gem. Anlage wird einstimmig genehmigt. 
 
 
5. Anträge 
 
Der Vorstand stellt den Antrag, alle Meldungen zu den Wettkämpfen nur noch über LADV 
laufen zu lassen. Als Ausnahme gelten das Spielfest und der Kreisvergleichskampf. 



Der Antrag wird einstimmig beschlossen. 
 
6. Verschiedenes 
 
Der nächste Verbandstag wird voraussichtlich in Kaltenkirchen stattfinden. 
 
Es wird darum gebeten, Datenänderungen für die Homepage bekannt zu geben. 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass es im Vergleich zu den großen Trainingsgruppen in den 
Vereinen doch wenig Beteiligung an den Wettkämpfen gibt.  
 
Um eine Unterdeckung der Kasse in Zukunft zu umgehen, müssen wahrscheinlich die 
Meldegebühren im nächsten Jahr erhöht werden.  
Der Vorschlag, die jährlichen Vereinsgebühren zu erhöhen, wurde verworfen, da man 
befürchtet, dass kleinere Vereine sich dann aus der Leichtathletik abmelden. 
In diesem Zusammenhang müssen die Vereine befragt werden, wie die leichtathletischen 
Trainingsgruppen, wie Lauftreffs, eingeordnet sind. 
 
 
Der erste Vorsitzende schließt den Verbandstag. 
 
 
 
 
 
 
Angela Schumacher  
Schriftführer 


